
股票代码：000629                       股票简称：钒钛股份 

攀钢集团钒钛资源股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：20240903 

投资者关系活动类

别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员姓名 

线上参与钒钛股份 2024 年半年度网上业绩说明会的投

资者 

时间 2024年 09 月 03日（星期二）下午 15:30-16:30 

地点 “钒钛股份投资者关系”微信小程序 

上市公司接待人员

姓名 

董事、总经理：马朝辉先生 

独立董事：米拓先生 

董事、副总经理、财务负责人、董事会秘书：谢正敏先生 

保荐代表人：郑泽匡先生 

投资者关系活动主

要内容介绍 

1.公司常年不分红，按照新国九条要求，公司是否

有 ST 或者退市风险？ 

答：您好！因公司尚存在较大未弥补亏损，根据《公

司法》及本公司章程的相关规定，公司暂不具备分红条

件。待今后公司达到或具备分红条件后，会严格按照有

关法律法规的规定实施利润分配。公司将严格按照新国

九条的要求加强管理、规范运作，努力抓好生产经营，

争取效益最大化，力争尽早恢复分红条件。感谢您的关

注。 

2.钒和钛作为固态电池原料的发展前途怎样？ 

答：您好，钒在新能源领域的应用当前主要是在大

型液流储能方面。感谢您对公司的关注。 



3.请问上半年贵公司的销售收入同比下降百分之

六，营业成本同比增加百分之一，净利润下降百分七十

七，钒制品毛利率下降百分之二十多，请问贵公司怎么

控制营业成本提高净利润？ 

答：您好，2024年上半年受钒钛产品市场价格波动

影响，价格同比下降减利约 120%，公司通过积极应对市

场变化，做好产销衔接，调整效益品种，内部挖潜等措

施实现钒钛产品降本增效增利约 49%。感谢关注。 

4.2024 年 2 月，国资委发布了《关于开展央企控股

上市公司市值管理专项工作的通知》，近期市场持续承

压，公司股价持续下跌，公司是否考虑回购、大股东增

持等举措来提振市场信心？ 

答：您好，公司或大股东若筹划该等事项，公司会

严格按有关规定及时履行信息披露程序。感谢您对公司

的关注。 

5.钒钛股份股价由去年的最高值 6.04 跌到今天的

2.31 主要是由于什么原因造成的，作为董事长及管理

层，你们采取了那些措施？对于当前股价的跌跌不休之

势，你们管理层还有什么改进方法？ 

答：您好。二级市场股价受证券市场、经济周期、

行业发展等多种因素影响。公司经营层勤勉尽责，做强

做优钒钛主业，尽最大努力争取更好的经营业绩回报投

资者。感谢您对公司的关注。 

6.请问公司与大连融科下一步的进一步合作进展

得怎么样了？ 

答：您好，2024 年 1-6月公司向储能领域提供的钒

产品已超过 7000 吨，公司将持续关注推动钒储能市场

的发展，进一步加强与大连融科等钒电池企业的合作，

扩大钒在储能领域的应用占比。感谢关注。 

7.公司向集团购买钛精矿，比市价能优惠多少？钒

电解液销售和利润多少？现在股价已经严重超跌，公司



是否有回购注销计划？ 

答：您好！公司向集团购买钛精矿在市场价基础上

享有 5%优惠；上半年应用于钒储能领域钒产品已超过

7000吨；暂无回购计划，谢谢关注。 

8.怎么才能参加你们这活动呢，我不会操作。 

答：您好，通过微信搜索 “钒钛股份业绩说明会”

小程序或扫描公司《关于召开 2024 年半年度网上业绩

说明会的公告》中的二维码即可参与交流。感谢关注。 

9.公司向集团购买矿产品是否价格过高？是否有

利益输送行为，公司是否有维护股价市值的行为，保护

中小投资者利益。 

答：您好，公司向集团购买钛精矿按照股东大会确

定的关联交易市场化原则采购，不存在利益输送的情

形。二级市场股价受证券市场、行业发展等多种因素影

响。公司经营层勤勉尽责，做强做优钒钛主业，尽最大

努力争取更好的经营业绩回报投资者。感谢您对公司的

关注。 

10.你们公司不会 ST 吧，我是你们股东去年就拿的

被套快一年了，麻烦回复一下。 

答：您好！公司目前未触发 ST 风险。因公司尚存

在较大未弥补亏损，根据《公司法》及本公司章程的相

关规定，公司暂不具备分红条件。在今后公司达到或具

备分红条件后，会严格按照有关法律法规的规定实施利

润分配。公司会关注新《公司法》的实施及相关配套政

策，同时努力做好生产经营，争取效益最大化，力争尽

早恢复分红条件。感谢您的关注。 

11.请问托管的钒液流研究院现在情况如何？ 

答：您好，公司依托所托管的攀研技术钒电解液产

线持续开展钒电解液研发，以不断增强技术实力，为钒

储能产业化发展夯实基础。感谢您对公司的关注。 



12.你好，请问对于螺纹钢新标准的出台对钒有什

么影响吗？ 

答：您好，新国标将于 2024 年 9 月 25日正式执行，

严格按照 GB1499.2-2024标准在级别划分、化学成分、

工艺技术等方面要求，达到钒微化合金的生产标准，极

大提高热轧带肋钢筋的质量和性能，满足市场对更高强

度钢筋的需求，公司预计钒氮合金需求量将随标准的执

行有一定提升，实际情况需结合螺纹钢市场变化综合判

断。感谢关注。 

13.股价跌跌不休，公司有没有维护股价稳定措

施？ 

答：股价受多种因素影响。公司经营层勤勉尽责，

尽最大努力争取更好的经营业绩回报投资者。 

14.请问钒钛股份是否会与四川省钒钛产业投资发

展有限公司合并？ 

答：您好，公司秉持开放合作的态度，审慎选择合

作伙伴。若有重大对外合作事项，会严格按照有关规定

履行信息披露义务。感谢您对公司的关注。 

15.上半年的营业收入同比下降，营业成本却同比

上升，是不是因为从攀钢进货的原材料价格没有和市场

价格联动？ 

答：您好，公司严格按照股东大会审议通过的关联

交易定价机制执行，粗钒渣采用成本加成模式采购，钛

精矿按照市场价格进行采购。2024年上半年营业收入下

降主要原因是产品价格下降，营业成本增加主要原因是

产品经营量增加所致。感谢关注。 

16.集团供给公司的钛精矿和钒矿能够满足公司需

求吗？在公司生产的钛白粉是满产满销吗？产能利用

率是多少？ 

答：您好，公司控股股东攀钢集团在资源供应方面

优先保障公司使用，公司生产所需的钒渣和钛精矿，来



源稳定且能够满足公司生产需要，2024年上半年公司钛

白粉产能利用率、产销率均达到 100%。感谢关注。 

17.龙佰集团已经把钛白粉提价了，公司是否也提

高价格？公司光钛白粉这块应该比其他公司有优势，为

什么净润率比别的公司低？ 

答：您好！公司为实现钛白粉产销率 100%，销售价

格紧跟市场。公司有控股股东资源保障优势，钛精矿以

市场价采购，钛白粉在生产经营中购销两端价格均按市

场化方式运行。感谢关注。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2024年 09 月 03日 

 


